
Friedrich-List-Schule               

 

Protokoll 
 F ö r d e r -  u n d  F r e u n d e s k r e i s  d e r  F r i e d r i c h - L i s t - S c h u l e  

M i t g l i e d e r v e r s a m m l u n g  

 
                                                                         am 
 

     Mittwoch, 29. April 2021 

                                         Zeit:  18:00 – 19:30 Uhr 

     Ort:  digitale Sitzung (Big Blue Button) 
 
Teilnehmende: Emde, Demmler, Hofmann-Woydich, Jung-Burk, Mauer, Max, Feuerhake, Meyke, Heiser, 

Schläfer, Thiel, Ungruh. 

 

Gast: Doll 
 

 

TOP 1: Begrüßung 

 

Herr Schläfer begrüßt die Teilnehmenden und stellt sicher, dass alle Teilnehmenden der digitalen Sitzung 

folgen können.  

 

TOP 2: Jahresbericht 

 

Es wurde fristgerecht zur Mitgliederversammlung (MV) eingeladen. Änderungswünsche zur Tagesordnung 

liegen nicht vor. 

 

Schwerpunkt des letzten (und vorletzten) Jahres war die Gestaltung des Atriums. Der ehemals für 

Schüler:innen nicht betretbare Bereich ist zu einem grünen Aufenthaltsort für die Schüler:innen umgestaltet 

worden. Die Initiative für dieses Projekt ging von der Schüler:innenvertretung und einigen Kolleginnen und 

Kollegen aus. Die nötigen baulichen Veränderungen der Türen zum Atrium wurden von der Stadt 

übernommen. 

 

Vom Förderverein getragen wurde Folgendes: 

- Bearbeitung des Untergrunds für die verstärkte Nutzung durch Schüler:innen. Nach einem 

Angebotsvergleich wurde eine Fachfirma beauftrag. Ein Teil des Untergrunds wurde mit 

sandfarbenem Kies gestaltet. Er ist für die stärkere Nutzung ausgelegt und dennoch 

wasserdurchlässig. Die Fläche wurde zum angrenzenden Rasen hin mit Natursteinen eingefasst.  

(Gesamtkosten circa 20.000 €).  

- Eine Tischtennisplatte wurde installiert und auf Wunsch der SV wurde ein Stück Kunstrasen als 

Untergrund für die Tischtennisplatte beschafft. Der Kunstrasen wird seit der Fertigstellung durch die 

Fachfirma nicht mehr benötigt und soll verkauft werden. (Gesamtkosten Tischtennisplatte und 

Kunstrasen 2.758,87 €). Tischtennisschläger und -bälle (Spende von Familie Demmler) befinden 

sich direkt unterhalb der Tischtennisplatte in einer frei zugänglichen Aluminiumbox. 

- In Zusammenarbeit mit der Wiesbadener Jugendwerkstatt (WJW) wurden Sitzgelegenheiten 

geschaffen. Die dafür benötigten Baumscheiben lieferte das Grünflächenamt Wiesbaden kostenfrei. 

(Gesamtkosten circa 1.000 €).  

- Zwei Apfelbäume wurden in Eigenleistung von Herrn Schläfer und Herrn Kissinger gepflanzt. Die 

Kosten für die Apfelbäume wurden vom Umweltamt erstattet. 

 

Ein Bericht mit Fotos über die Neugestaltung des Atriums befindet sich auf der Website der Schule. 

 

  



Die Spinde wurden dieses Jahr weiterhin gut angenommen. Der Förderverein übernimmt nach wie vor die 

Verwaltung und Pflege der Spinde. 

 

Da die Elternabende pandemiebedingt digital stattfanden, konnten die Eltern dieses Jahr nicht mit einem 

Informationsstand über die Tätigkeiten des Fördervereins informiert werden. Stattdessen wurde in einem 

Elternbrief auf den Förderverein aufmerksam gemacht.  

 

Der Förderverein hat mit Zustimmung des Schulamtes ermöglicht, dass sich das Inklusionsprojekt „Unser 

Lieblingsplatz“ an der Friedrich-List-Schule vorstellen und dort an einigen Tagen im März Kaffee und 

andere Heißgetränke gegen Spende ausschenken konnte. Der Ausschank fand im Freien unter 

Berücksichtigung der Hygieneauflagen statt.  

 

 

TOP 3: Kassenbericht 
 

Herrn Mauer erläutert die Positionen des Kassenberichts (siehe Anhang).  

 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer/Kassenprüferinnen 

 

Die Kassenprüfung fand am 27. April 2021 statt. Die Kassenprüfer loben die Kassenführung als tadellos und 

vorbildlich. Sie danken Herrn Mauer für sein Engagement. Ein Protokoll der Kassenprüfung befindet sich im 

Anhang. Die Mitgliederversammlung dankt den Kassenprüfern für ihren Einsatz im vergangenen Jahr. 

 

TOP 5: Entlastung des Vorstands 

 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet.  

 

TOP 6: Wahl des Vorstands 
 

Herr Mauer, Herr Thiel und Herr Schläfer ziehen sich nach jahrelanger Tätigkeit für den Förderverein von 

der Vorstandsarbeit zurück. Der Förderverein dankt ihnen für ihre ausgezeichnete Arbeit. 

 

Die unten aufgeführten Personen haben sich zur Wahl gestellt und werden einstimmig auf zwei Jahre für die 

entsprechenden Positionen im Vorstand gewählt. 

 

Name  Funktion im Vorstand 

Frau Feuerhake Vorsitzende 

Frau Max Stellvertretende Vorsitzende, Schriftführerin 

Frau Hofmann-Woydich Schatzmeisterin 

Frau Demmler Beisitzerin 

 

Die genannten Personen nehmen ihre Wahl an. Herr Meyke ist als Schulleiter der FLS Vorstandsmitglied ex 

officio.  

 

 

TOP 7: Wahl der Kassenprüfer/Kassenprüferinnen 
 

Frau Ungruh und Herr Emde stellen sich für die nächste Kassenprüfung zur Wahl. Sie werden einstimmig 

gewählt. 

 

  



TOP 8: Jahresausblick 

 

Für das kommende Jahr sind folgende Projekte avisiert: 

- Fahrradständer vor dem Haupteingang der Schule mit entsprechender Veränderung des Untergrundes 

(der derzeitige Untergrund ist nicht für stärkere Auslastung ausgelegt) 

- ggf. Beschaffung weiterer Sitzmöglichkeiten/Bänke 

- Koordinationsleitern auf dem Schulhof 

Mittelfristig ist geplant, einen bisher ungenutzten Bereich des Schulhofs für die Schüler nutzbar zu machen. 

Dies muss aber mit dem gelplanten Neubau abgestimmt werden.  

 

TOP 9: Verschiedenes 
 

Es liegen keine weiteren Themen vor. Die Vereinsmitglieder bedanken sich noch einmal von Herzen für die 

langjährige und engagierte Tätigkeit von Peter Mauer, Wolfgang Thiel und Udo Schläfer. 

 

 

 

 

______________________________          _______________________________________ 

1. Vorsitzender: Udo Schläfer   Für das Protokoll: Swantje Feuerhake, 30.04.2021 

 

 

Anlagen: 

• Kassenbericht 2020 

• Protokoll der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2020 


